
 
Exma. Senhora 
Presidente  da  Comissão  de Orçamento, 
Finanças e Modernização Administrativa 
Deputada Teresa Leal Coelho 

 

Assunto:   Informação do Fundo de Resolução sobre o Novo Banco 

No quadro da venda do Novo Banco à Lone Star, o Governo aceitou e comprometeu o Estado a 
financiar as novas injeções do Fundo de Resolução no Novo Banco até ao limite de 3.900 milhões 
de euros pelo mecanismo designado por capital contingente.  

Por  diversas  vezes  o  Governo  repetiu  que  esta  injeção  não  se  concretizaria  e  que  estaria 
dependente da verificação de diversos pressupostos, relativos a vicissitudes num certo pacote 
de “ativos problemáticos” e no respetivo impacto nos rácios de capital do banco. 

Ora, como foi tornado público, logo no primeiro ano veio mesmo a concretizar‐se uma injeção 
de capital do Fundo de Resolução no Novo Banco  (praticamente esgotando o  limite máximo 
anual), e o  seu  financiamento pelo Estado. Materializaram‐se, portanto, os piores  riscos. Ao 
contrário  do  que  o Ministro  das  Finanças  prometera,  verificou‐se mesmo  um  significativo 
impacto negativo nas contas públicas. 

Por outro lado, tudo isto ocorreu sem o mínimo de transparência. Foi concretizado um enorme 
financiamento  do  Estado,  mas  não  se  conhece  qualquer  avaliação  ou  demonstração  da 
verificação dos respetivos pressupostos. 

Nesse sentido, na audição sobre o Novo Banco ocorrida na COFMA no passado dia 30 de maio 
o GPPSD questionou o Senhor Ministro das Finanças sobre a existência de algum relatório de 
avaliação ou demonstração da verificação dos critérios e pressupostos para a implementação 
do mecanismo de capital contingente. 

Em resposta ao GPPSD o Senhor Ministro das Finanças afirmou que terá existido um processo 
de validação que terminou numa Informação entregue ao Governo pelo Fundo de Resolução. 

Considerando a  importância de que se  reveste o controlo da utilização de  recursos públicos 
envolvida no mecanismo de capitalização contingente, os Deputados abaixo assinados do Grupo 
Parlamentar  do  PSD  requerem  que  a  Comissão  de  Orçamento,  Finanças  e  Modernização 
Administrativa solicite ao Governo o envio da supracitada Informação sobre o Novo Banco que 
o Fundo de Resolução remeteu ao Governo, garantindo a Comissão as condições de sigilo que 
se mostrem adequadas. 
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